



C'était le 9 août...



## Chapelles et manoirs

Avec Patrick Lebègue

① La chapelle Saint-Maurice du Moustoir en Kernével, achevée en 1538 aurait été construite sur un ermitage repris par les Templiers puis les Cisterciens de l'abbaye de Carnoët fondée par Saint Maurice. Située sur la voie romaine Quimper-Vannes, cette chapelle était une halte pour les pèlerins du Tro Breizh.

Le manoir de Kermadeoua fut bâti par les Goardet, famille issue de l'évêché de Nantes. L'un d'eux fut recteur de la paroisse de Kernével pendant près de 50 ans au XVII<sup>ème</sup> siècle. Le manoir est remarquable par sa tour et son pigeonnier.

② La chapelle de la Véronique en Bannalec, édifée vers 1610 a remplacé la chapelle de Locmaria, sans doute détruite par les ligueurs défaits sous les murs du château de Quimerc'h en Bannalec. Elle fut bâtie par François de Kerhoënt et son épouse Jeanne de Botigneau seigneurs de Goarlot.

La motte féodale de Goarlot, seigneurie suzeraine de Kernével, jouxte le manoir-métairie du même nom. Les propriétaires actuels en ont relevé les bâtiments il y a 40 ans.

Chaussures de marche recommandées.

① Vendredi 19, 26 juillet à 16h30.

Rendez-vous : placître de la chapelle du Moustoir en Kernével

② Vendredi 2, 9 août à 16h30.

Rendez-vous : parking de la chapelle de la Véronique en Bannalec



